

Retraité(e)s CGT: Indigné(e)s mais pas Résigné(e)s

Journal à périodicité variable des Retraités et Préretraités CGT

SAP 13.Syndicat des Activités Postales. 55 av de La Rose La Brunette BT ext D 13013 Marseille

Tel : 04.91.11.60.95 Fax : 04.91.02.69.69

Courriel retraites.cgtposte13@gmail.com Site <https://retraites-cgtposte13.over-blog.com/>

ON CROIT MOURIR POUR LA PATRIE...

« L'humanité est maudite, si pour preuve de courage, elle est condamnée à tuer éternellement. Le courage aujourd'hui, ce n'est pas de maintenir sur le monde la sombre nuée de la guerre, nuée terrible, mais dormante, dont on peut toujours se flatter qu'elle éclatera sur d'autres. Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire: c'est ne pas subir la loi du mensonge, ne pas faire écho aux applaudissements imbéciles et aux huées fanatiques. » JAURES



L'ÉDIT 80 ans Sécu à leur manière !

- "On ne peut se payer collectivement des soins gratuits", estime Geoffroy Roux de Bézieux, président d'honneur du Medef. et, cerise sur le gâteau, il prétend nous imposer 93 mesures pour maîtriser la croissance des dépenses de santé dans la santé, la Sécurité sociale, l'Assurance maladie et les cotisations sociales .

• Doit-on arrêter d'indemniser à 100% les travailleurs grippés non-vaccinés ?

• Grippe : pas de vaccin, pas d'arrêt maladie. ?

• Olivier Truchot : « Vous êtes extraordinaire, on dé pense trop. La santé, c'est devenu un buffet à volonté.. » La manœuvre est grossière mais l'artillerie lourde est de sortie. Ils se préparent depuis 80 ans, lorgnant sur le pactole qui leur échappe, se disant que c'est le moment d'enterrer cette idée géniale et généreuse d'Ambroise Croizat et d'enterrer la Sécurité Sociale !

**Ne nous laissons pas dépouiller
de notre seule richesse : la Santé !**

MOURIR POUR LES INDUSTRIELS

Le Président s'est voulu martial dans son discours aux armées en appelant à une mobilisation de la nation face aux « menaces ». En réalité, toutes ses propositions entérinent la soumission de la politique de défense de la France aux diktats de Trump formalisés lors du sommet de l'Otan de La Haye, ainsi qu'aux intérêts des actionnaires des industries d'armement. La France doit au contraire porter une voix indépendante pour la paix et la sécurité collective

OU FAIRE VIVRE NOS REVENDICATIONS ?

Mais bordel ... où c'est j'ai mis mon flingue ♪

Deux jours fériés supprimés, deux jours pleins de symboles. Le lundi de Pâques pour une société qui n'est plus d'un seul coup « judéo-chrétienne ». Un 8 mai , au moment où les Droites montrent partout le bout de leur nez en Europe, on veut supprimer ce férié qui célèbre la victoire de nos parents sur le nazisme. Un symbole : les deux jours fériés supprimés égalent le revenu de l'impôt sur la fortune que Macron interdit de rétablir... Au final, c'est donc un allongement de la durée annuelle du temps de travail. En face une « contribution des plus aisées » qui par définition n'est pas pérenne !

Cette demande inique faites aux malades d'être moins malades et moins remboursés et de baisser dans la foulée, le remboursement des maladies graves

Geler les salaires et les pensions dans le moment où la pauvreté explose en France, ce n'est pas une année "blanche" que Bayrou annonce, mais une année noire pour le peuple !

Le 14 juillet vient de passer,
mais il y a encore des Bastille à prendre !

LE BRAQUAGE DU SIÈCLE

De 571 milliards en 2017

à 1 228 milliards d'euros en 2025

657 milliards en plus sous Macron pour 500 familles. 657 milliards d'euros en seulement 8 ans.

**DANS UN SILENCE
ASOURDISSANT !**

Les Chroniques de FABRÉGOULES 2025

152 vignettes, 6 repas, la somme de 364 euros réglée à l'USR CGT.

OBJECTIFS : 230 vignettes / 20 repas.

Comme chaque année depuis 19 ans, nos syndiqués répondent, dans « une dynamique positive », à l'appel à la souscription. Mais, si tu n'as pas encore passé ta commande de vignette/Bons de soutien , si tu veux participer aux 2 loteries en jeu et accéder à l'ensemble des activités proposées (stands divers, débat, exposition, marché provençal , spectacle musical et baleti...) ne tarde pas ! De plus en prenant une ou plusieurs vignettes, tu ne vas pas seulement tenter ta chance, tu vas montrer ce qui fait notre force, la solidarité, l'engagement et le soutien, fidèle à nos valeurs.

**A GAGNER UN VOYAGE POUR 2 PERSONNES + 6 AUTRES LOTS avec l'USR 13
UN TABLEAU CÉRAMIQUE, LE CD 130 ANS DE LUTTES CGT, UNE EAU DE TOILETTE avec la Section Retraités FAPT CGT 13**



Débat Stand USR :
« Pas de Paix sans progrès social, pas de progrès social sans la Paix »
Salle : Exposition « 130 ans de la CGT »
Repas / Animation / Spectacle / Stands Partenaires
10€ Pâtes Bolognaises+fromage+dessert+1 verre de vin
Ce bon de soutien donne droit à participation pour la tombola
1er prix : un séjour d'une semaine pour deux personnes
CHEQUE à l'ordre de "USR CGT13"



POUR ÊTRE ZEN A LA FÊTE , JE PRENDS LE BUS !

Comme chaque année, les LSR d'Aubagne et de Marseille s'associent à l'USR CGT13 pour vous offrir un bus gratuit pour se rendre à la Fête de Fabrégoules. Départ 8h Aubagne-9h15/30 UD CGT Bourse du travail- Retour vers 17H30-

Inscription obligatoire auprès de vos sections retraité.es

Patrick au 06 09 43 73 33 Marseille Sylviane au 06 63 35 57 19 Aubagne

40 % de perdants, 10 % gagnants dans l'économie de l'inégalité

Selon les propos du ministre de l'Économie, l'abattement de 2 000 euros concerne tous les retraités. Autrement dit, là où l'abattement actuel de 10% s'applique au foyer fiscal, l'abattement de 2 000 euros s'appliquerait pour chacun des membres. Bercy précise que l'abattement de 2 000 euros s'applique bien par foyer fiscal. Un couple de retraités a donc le droit à deux fois 2 000 euros d'abattement. Les retraités vivant seuls seront ainsi les grands perdants du nouvel abattement forfaitaire de 2 000 euros. Le montant maximum d'abattement dont pourront bénéficier les retraités, aujourd'hui fixé à 4 399 euros par foyer fiscal, varierait donc de 2 000 euros pour un retraité seul à 4 000 euros pour un couple. L'abattement maximal passerait de 4 399 euros à 4 000 euros. Ainsi, l'augmentation des revenus pris en compte dans le calcul des impôts serait limitée à 399 euros. Par ailleurs, au titre de l'année blanche, le barème de l'impôt sur le revenu ne sera pas rehaussé en fonction de l'inflation, mécaniquement, les impôts d'un certain nombre de retraités vont donc augmenter. Les ménages proches du niveau de vie médian une perte entre 50 et 100 euros par an et que les 380 000 Français qui ne paient pas d'impôt sur le revenu passeraient dans la deuxième tranche, et donc commencerait à en payer un peu. D'autre part, l'inflation devrait redescendre à 1% en 2025, selon les projections de la Banque de France, ce qui reviendrait à une baisse du pouvoir d'achat de 120 euros en 2026 pour ce couple. Selon les calculs, en moyenne, les retraités verraienr leur revenu réduit de 350 euros par ménage, soit environ 1% de leur niveau de vie. Une riposte massive, unitaire et d'une ampleur sans précédente sera nécessaire si l'on veut faire reculer ce gouvernement. La CGT va s'y employer tout au long de l'été



Un mensonge sciemment exprimé est-il une forfaiture ?

François Bayrou a estimé que « des avantages pour frais professionnels pour les retraités ne sont absolument pas justifiés ». Encore un petit mensonge, distillé sans honte car il n'est pas sans savoir que les 10 % des retraités n'a rien à voir avec des « frais professionnels » mais étaient fait pour compenser la perte du pouvoir d'achat entre le salaire d'actif et la pension. Non, du jour au lendemain, notre statut de retraité, ne nous donne pas droit à une réduction chez le boulanger ou le boucher, ni à une baisse de 30 à 40 % sur nos frais incompressibles ! D'ailleurs, le Ministre de l'Économie quantifie cette perte (à minima bien sûr) et prévoit de remplacer ces 10 % par un forfait de 2 000 € dès 2026, forfait qui aura pour effet de voir des milliers de retraités devenir imposables, perdant ainsi les maigres acquis sociaux liés à la non-imposition. D'autre part, les retraités seront doublement concernés par l'attaque contre l'assurance maladie : ils seront taxés de 50€ supplémentaires sur les médicaments mais la restriction de la prise en charge à 100 % des affections de longues durées (ADL) qui concerne de très nombreux retraités parmi les 13,8 millions de personnes concernées en France (et oui, 42 ans d'un vie au turbin,, ca use) va alourdir la note et ruiner leur santé. L'on pointe déjà dans les premières réactions des concernés, la crainte de devoir renoncer à certains soins. Quand est-il de la préoccupation première du gouvernement : la santé des citoyens ? Ces annonces sont en total décalage avec les attentes des français. Le Premier ministre reconnaît lui-même qu'il n'est pas en situation d'imposer sa cure d'austérité et d'appauvrissement. Rien n'est joué ! L'heure est à préparer la mobilisation. La CGT mettra tout en œuvre pour empêcher ces violents reculs sociaux

Le gouvernement taille dans l'épargne populaire

Le Livret A, passera à 1,7 % au 1er août 2025, contre 2,4 % actuellement. C'est la deuxième baisse en six mois, et la plus forte depuis plus de 15 ans. Mais cette stratégie a déjà montré ses limites. Ce choix est inacceptable ! En rognant le peu d'épargne que peuvent se constituer les familles modestes, cette baisse constitue un nouveau recul du pouvoir d'achat.

Les ressources collectées via le Livret A devraient être intégralement mobilisées pour répondre aux besoins prioritaires – construction de logements sociaux, financement des hôpitaux, des infrastructures d'intérêt général, soutien aux PME ou à la transition écologique, au service du progrès social. Or, une part croissante de ces fonds est captée par les banques, sans contrôle démocratique sur leur usage.

Le gouvernement préfère écouter les injonctions des marchés plutôt que d'organiser un débat public sur l'affectation de cette épargne, pourtant précieuse dans un contexte de crise sociale et écologique alors que les inégalités se creusent à un rythme inédit depuis 30 ans. Les plus riches s'enrichissent, pendant que les plus précaires s'enfoncent.

À l'heure où les inégalités explosent, le gouvernement choisit une fois encore de punir les plus modestes pour rassurer les marchés financiers.

La CGT FAPT appelle l'ensemble des retraités à se mobiliser pour une autre répartition des richesses

NOËL (MÉMÉ) GUÉRINI : 1989-2025

NE LAISSONS PAS LA POUSSIÈRE DU TEMPS ENSEVELIR LE SOUVENIR

Il nous reste le souvenir du gentil camarade qu'on l'appelle par son prénom, Noël. Il nous reste le souvenir des camarades en pleurs dans la cour du Centre de Tri, choqués par la disparition brutale de leur pote mais scandalisés par la petite maîtrise qui était venue leur demander de reprendre le service (sous peine de sanction financière) quelques 2 heures à peine après l'horrible mort de Noël décapité par une bombe tombée d'un sac de courrier. Il nous reste le souvenir de cette même cour noire de monde le jour de l'hommage rendu à Guérini mais aussi cette colère sourde contre les officiels, ministre des PTT en tête. Une anecdote nous ayant fait sourire sur le coup, ils ont dû monter à pieds les 6 étages pour se rendre sur les lieux du drame (ascenseurs en panne , comme d'hab!) Mais il nous reste surtout cette promesse du Ministre faite à la CGT : Vous aurez connaissance des résultats de l'enquête que nous ouvrons »

36 ans qu'on attend !

Aujourd'hui, c'est encore pire après la disparition des CHS CT, ce sont les accidents de travail en hausse et des morts au travail qui se multiplient Pire , ce sont nos minots qu'on assassine !

Lorenzo, apprenti maçon de 15 ans, a été percuté par un engin de chantier à Nice.

Axel, lycéen de seconde en stage d'observation, a été tué par la chute d'une palette à Saint-Lo.

Lucas, 17 ans, a fini lui par succomber à Lyon après avoir eu « le corps compressé par une poutre métallique ». Il devait passer son bac pro cette année.

Trois mineurs morts en moins de deux mois sur leur lieu de stage en entreprise.

Alors, si une cérémonie du souvenir peut avoir un sens, c'est en pensant à tous ces morts qu'aujourd'hui il faut se battre dans nos services pour que le « Mourir au travail » soit éradiqué le plus vite possible Il nous faut des lois protectrices et des moyens humains C'est le sens que nous avons donné à notre intervention lors du dépôt de la gerbe souvenir sous le péristyle du Village de la Poste ce 28 juillet 2025.

CHERCHEZ L'ERREUR

Bayrou nous dit que la dette augmente de 5 000 € par seconde, mais l'État a donné 211 milliards aux grandes entreprises soit 6692 € par secondes sur 1 an.
Sans aucune contrepartie !

L' HEURE MENSUELLE DE *la Rentrée*



Mardi 02 septembre 2025
dernier rendez-vous vignettes et repas
avant la Fête de Fabréguoles
14h00 au Syndicat la Rose

**Nous aurons la CGT
que nous façonnnerons
ENSEMBLE !**

Qu'on se retrouve toutes et tous, en bonne santé, à la Rentrée !